

El Baluarte

Lagascas núm. 9
Albano Albert

Subscription: Sevilla: Un mes, 2 ptas.—
Un año, 20 ptas.—Provincia: Tres meses, 7'50
Ptas.—Un año, 25 ptas.—Pago adelantado.
Número atrasado, 25 céntimos de peseta

DIARIO REPUBLICANO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5

NÚM. 10

Sevilla—Miércoles 14 de Enero de 1903

AÑO XXVII

Retroceso y humillación

El Gobierno retrocede visiblemente en su anunciada labor reformista, y la inacción más perfecta domina en todos los departamentos, salvo en las cuestiones de personal, que han puesto gran actividad los ministros para nutrir las escalas de la administración pública de personal que le sea más adicto.

La obra de Maura va dando sus resultados, y el descontento entre conservadores de la buena cepa contra la intrusión del maurismo se ha manifestado ya con todas las violencias.

La obra de Silvela, como suya, amenaza inminente ruina, y si se destaca algún vendaval por el lado de las huelgas, ó el catalanismo asomase de nuevo la cabeza, posible sería que el ministerio no contara con fuerza suficiente para resistir el temporal.

El temido fracaso no se ha hecho esperar. No era necesario que se abriera el período electoral para que se manifestara el dualismo en el Gobierno y se desencadenasen los odios entre los enemigos de la vispera.

Silvela quiso abonar mucho y lo ha perdido todo, constituyendo una situación heterogénea que no podía ofrecer las garantías de estabilidad necesarias, en razón a que importantes elementos han quedado postergados, y se ha permitido la invasión de un factor que tenía que introducir la perturbación en filas, como así ha sucedido.

La cuestión con Roma, entregada á larga meditación para el público, lo que está es definitivamente abandonada, y todo cuanto echaban en cara á los que se fueron les ha salpicado el rostro, como les acusa ya la opinión por su inacción en el problema de las relaciones de pueblos y provincias con el Estado, la reorganización de los ejércitos y todo cuanto ofrecieron.

Villaverde sigue en su departamento reformando los servicios interiores del ministerio después de estudiada la plantilla y hallada la deseada fórmula de complacer á sus amigos y allegados.

Para certificar del tristísimo papel del *Infanta Isabel* en Tánger, se ha sentido en vena el señor Silvela y su ministro de Estado de requerir los buenos oficios de la publicidad al periódico francés *Le Matin*, y en sus columnas aparece la vergonzosa confesión de nuestra lastimosísima debilidad, hecha por el propio presidente del Consejo, como satisfacción á Inglaterra, que veía con malos ojos los atrevimientos de Silvela cuando en la oposición proclamaba la alianza con Francia.

El retroceso de la vergüenza y del baldón en que coloca á la patria el que tuvo las osadías de la palabra para provocar al poderoso ante quien hoy se humilla, da la medida de cómo se siguen menospreciando los sagrados intereses nacionales por quienes más altos debieran levantarlos, y tiene razón el señor Silvela cuando, después de una preparación de un mes, se acuerda mandar una batería desde Lugo á Cadiz: forzosamente tenemos que ser muy débiles, porque la desorganización y la falta de tacto no pueden ser más completas.

A la risible farsa del género chico, mandando un barco de pesca á las aguas de Tánger, que abandonó entre la chacota y las bromas de mal gusto de mauritanos y europeos, Inglaterra, después de humillar al Gobierno haciéndole retroceder y rectificarse, tiene en Tánger una escuadra poderosa compuesta de 22 buques de gran tonelaje y de poderosa fuerza ofensiva.

No invadirá la Sierra Carbonera, pero tomará tierra al otro lado del Estrecho, para burlarse de Ceuta y Algeciras y pa-

ra cerrarnos el paso y oponer el veto á toda nuestra acción en África.

Todo lo hacen el señor Silvela por los grandes intereses comerciales y por las poderosas compañías extranjeras, á que presta hoy todas sus preferencias y sus amores, mientras todo eso ocurre, la expansión comercial le seduce, si ésta es en beneficio de los extranjeros. La humillación nacional le tiene sin cuidado, con tal que, á cambio de ella, las compañías inglesas, francesas y alemanas, progresen y acaparen los grandes beneficios de nuestro suelo.

Murmuraciones

Ustedes dirán lo que quieran, pero yo seguiré asegurando que este país sigue siendo un país de perra chica, á beneficio de los Cotarelos de primera y de segunda clase.

El gobierno, que es el encargado en darnos los disgustos del día, se ha propuesto no dar pábulo á la maledicencia ni á la crítica, y está es la hora en que no sabemos si hay gobierno conservador ó sigue Sagasta en el poder.

La revolución anunciada por Maura para hacerla desde la *Gaceta* la ha dejado que se enrie, convencido de que todas las cosas no se pueden hacer á la medida del deseo.

Silvela, por su parte, se ha metido en sí, y las arrogancias de que antes se servía para gobernar las ha guardado para mejor ocasión.

Villaverde, el genio hacendista, no ha inventado todavía ningún otro negocio entre la Tabalera y el Estado, y sigue entregado á la árdua labor de hacernos ver mensualmente que las rentas de las Aduanas suben cada día más.

Dato, el ministro más simpático del gobierno, ha pedido antecedentes del proceso, del célebre proceso de *La Mano Negra*, por cuyos errores cometidos yacen en los presidios algunas personas inocentes.

Abarzuza, nuestro ministro de Estado, entregado á los asuntos de Marruecos, nos da las noticias que le llevan, asegurándonos que no se sabe una palabra de verdad, pero que estamos prevenidos para todas las contingencias.

La primera contingencia ya está prevista, y por eso ha sido nombrado don Pascual Cervera ministro de Marina en efectivo, quiero decir, sueldo, aunque por ello cobre también el Sr. Sánchez Toca.

Del marqués de Vadillo no se sabe otra cosa sino que está dispuesto á complacer á todos los amigos dentro de la esfera que le señalan sus atribuciones.

Unicamente Linares es el ministro que se encuentra más atareado haciendo por arrimar hacia la frontera de África algunos batallones por si Bu-Hamara pensara en conquistarnos, después de destronar al sultán Ab del-Aziz.

Afortunadamente, y según todos los pormenores que desde Tánger llegan, casi puede darse por cosa hecha el destroamiento del sultán, y éste, si es vivo é ilustrado como asegurar, recogerá sus tesoros y sus mejores mujeres y se vendrá á Europa á pasar la vida en paz.

Yo le alabaría el gusto, y él no lo pasaría mal entre nosotros.

Si allí está acostumbrado á bregar con brutos, no habrá de faltárles tampoco por aquí.

Un telegrama dice: "Comunican desde París que el conde Lonyai, casado con la princesa Estefanía, viuda del archiduque Rodolfo de Austria, ha abandonado á su esposa, ignorándose dónde se encuentra."

Atribúyense las causas de la desaparición á dificultades financieras.

Recientemente había sufrido grandes pérdidas de dinero.

El escándalo, afecta á las casas reales de Austria y Bélgica.

Por lo que se ve, lo único bueno que había en Austria nos tocó á los españoles pagarlo.

Y que la tendremos aquí por *via*.
¡Porque á esa no se la lleva ningún Tenorio!

Un telegrama nos dice que se ha hecho conservador un señor que se apellida muy graciosamente Clot.

El apellido ya indica lo que será ese señor. Clot se llama, y donde vaya si se da por hacer *clá*, honrando así su apellido, salvará la situación.

El partido liberal sevillano se ha desatado en cartas y manifiestos públicos. Polo de Lara contra Borbolla y Héctor, en particular.

Sánchez Gómez, Palomino y Puente, sin Polo de Lara, contra Héctor y Borbolla en general.

Y Héctor y Borbolla, en particular y en general, sumando amigos y arrojando materiales para levantar el edificio político liberal que habrá de albergar á todos aquellos que quieran entrar en las componendas políticas de la política futura sevillana.

¡Qué amigos tienes, obispo de Tortosa!

"El juzgado ha revocado el auto de procesamiento dictado contra el director del *Heraldo de Castellón*, en la querrela que contra él entabló el obispo de Tortosa por la publicación de un artículo sobre la cuestión religiosa en Villarreal."

Ha sido procesado el verdadero autor del artículo, que resulta ser un íntimo amigo del obispo.

Este le tenía gran confianza. Sería una puñalada de esas que hacen daño y que no las dan más que los íntimos amigos.

A los obispos les sucede lo mismo que á los demás hombres. Su cualidad de ungidos del Señor no les preserva de las ingraticitudes.

Nuestro querido colega *El Liberal*, ocupándose en la próxima Feria de Abril, aboga porque los señores ediles inventen algún atractivo sensacional que se salga de la rutina.

Y dice: "Por ejemplo, bailes populares durante la Feria, que fueran á la vez una especie de concurso y exposición de los trajes típicos de la provincia; cabalgatas históricas que resucitasen la época agarena sevillana ó la de la Edad Media, procurando la exactitud en los atavíos é indumentaria; celebración de justas y torneos; concursos de carruajes y caballos engalanados, con premios á los más vistosos, ricos y originales; ornamentación de los edificios céntricos de la ciudad, durante dos ó tres días, con colgaduras, guirnaldas y banderolas, siendo en cada uno de ellos forzoso un color, los que podrían ser el blanco, el rojo y el celeste; y sobre todo procurar que las tardes de Feria no sea el paseo de carruajes sólo una exhibición de interminable hileras de vehículos, que se aprietan y circulan con dificultad, sobre poco más ó menos como en las Delicias, sino que por medio de premios se estimule á los dueños de coches y caballos para que en esos días, consagrados á la gran fiesta clásica, en los trenes y arrees se ajusten estrictamente al sevillanismo neto de la buena época flamenca."

Con sus trabucos y retacos correspondientes.

Por cierto que algunos de nuestros conspicuos sevillanos estarían en carácter con el calañés.

¡Mejor, muchísimo mejor que con la castorá!

Hablando del nuevo programa del partido liberal, se dice desde Madrid: "Los amigos del Sr. Montero Ríos aseguran que el programa que redactó éste será avanzadísimo."

Sólo se diferenciará del de los republicanos en la relativo á la forma de gobierno.

Diferencia: Ocho millones de pesetas de lista civil por un lado.

Cuarenta y tanto millones de pesetas de la Iglesia por otro.

Y otros pocos de millones de pesetas por otro lado.... la diferencia es algo más que regular para no darla al olvido.

Lo de menos ya sabemos que es la corona. Los demás son los mosquitos que se agitan entre, por debajo y arriba de la corona.

Moret, ministro y corredor y chalán de de la fortuna de los frailes.

"Sabido es que, en virtud de negociaciones entre el Vaticano y los Estados Unidos, la República, soberana hoy de Filipinas, expulsará paulatinamente los frailes, previo el pago de una indemnización de 80 millones par las propiedades que en el Archipiélago poseen los frailes, fruto de la rapina las más de ellas."

Con los 80 millones se han quedado bonitamente el Vaticano, sin que las reclamaciones de los frailes hayan tenido resultado. Cansados de gestiones, han apelado á Moret, quien propondrá una transacción; que el Vaticano se quede con 40 millones y entregue la otra mitad á los frailes, quienes han ofrecido al personaje liberal un tanto por ciento si logra ese arreglo."

¡A ver si ahora logra levantar la hipoteca de la única casita que tiene!

Yo me alegraría. ¡Pobrecito Moret! Este señor, también va á morir pobre, como Sagasta.

Estadística curiosa: "Por cada 10,000 habitantes tiene París 9 médicos.—Londres, 12.—Viena 13.—Berlín y Bruselas, 14.—Budapesth, 16.—Toronto (Canadá), 20.—Madrid, 24."

El número de médicos es, pues, en Madrid más de dos veces mayor, al de la capital francesa.

Y por eso, precisamente, Madrid es la ciudad que relativamente da más huéspedes á los cementerios.

Y siguiendo esta relación, y teniendo en cuenta que Sevilla tiene más médicos que Madrid—porque aquí hay uno en cada calle—ya se comprende por qué Sevilla y Bombay están á la misma altura á la hora de morir.

¡Gozamos ese triste privilegio!... CARRASQUILLA.

El clericalismo en España

Moret, poco antes de su muerte ministerial, nos hizo saber que en España los frailes han crecido poco y son menos en número comparativamente que en otros países católicos del mundo. ¡Qué cosas tan sorprendentes nos descubrió la estadística de Gobernación, las cifras del eminente estadista liberal!

Peró es el caso que la realidad dice todo lo contrario. En la provincia de Valencia hay nada menos que las siguientes clases de frailes: Camilos, Capuchinos, Carmelitas, Escolapios, Franciscanos, Jesuítas, Mercedarios, Hermanos de María, Sociedad de San Francisco, Hospitalarios, Capuchinos de Nuestra Señora de los Dolores, Hospitalarios de San Juan de Dios, etc. En la provincia de Gerona hay Agustinos, Capuchinos, Escolapios, Misioneros del Sagrado Corazón de Jesús, Pequeños Hermanos de María, Sociedad de San Francisco de Sales, etc. En la provincia de Sevilla hay Capuchinos, Carmelitas, Escolapios, Hospitalarios de San Juan de Dios, Misioneros de la Divina Pastora, Oblatos del Santísimo Sacramento, Franciscanos, Menores Observantes, Pasionistas, etc. En la provincia de Barcelona hay Agustinos, Benedictinos, Capuchinos, Escolapios, Hospitalarios de San Juan de Dios, Misioneros de la Divina Pastora, Oblatos del Sagrado Corazón de Jesús, Oblatos de María, Pequeños Hermanos de María, Sociedad de San Francisco de Sales, etc. En la provincia de Madrid hay Agustinos, Capuchinos, Escolapios, Hermanos de la Doctrina Cristiana, Hijos de la Sagrada Familia, Menores Observantes, Misioneros del Sagrado Corazón de Jesús, Oblatos de María, Pequeños Hermanos de María, Sociedad de San Francisco de Sales, etc. En la provincia de Madrid hay Agustinos, Capuchinos, Escolapios, Hermanos de la Doctrina Cristiana, Jesuítas, Sociedad de San Francisco de Sales, Terciarios Capuchinos de Nuestra Señora de los Dolores

